

# 殺処分耐えきれぬ

豚コレラ

豚コレラが昨年9月に発生して、間もなく11カ月になる。被害は終息のめどが立たず、農家に不安が高まっている。日本農業新聞は名古屋市で、殺処分を経験した農家4人と識者で座談会を開き、現状の受け止めと今後必要な対策について思いを語ってもらった。(文中敬称略) ▶ 1面参照

## 渋中の生産者座談会

出席者

△阿部清明さん(52)=岐阜県各務原市、殺処分250頭  
△鈴木雄一さん(49)=愛知県豊田市、2農場計同200頭

△瓜生陽一さん(53)=愛知県田原市、同300頭  
△橋枝雄太さん(36)=岐阜県山県市、2農場計同1万1000頭

△オブザーバー  
△岐阜県養豚協会・吉野毅会長  
△日本養豚開業獣医師協会・吳克昌代表

つた。ハード面も強化する一方、地域限定の豚ワクチンは使った方がいいと思っている。むしろ、もう一度入れないと防護意識は高めていかないと。国産の豚にワクチンを打ちても、抗体が十分にない豚は感染する。

だから銅ついている。夜も眠れない。私はよく分かる。私が飼つていないがたゞこかで出たといい方を見てしまう。

## ワクチン限定期使用を 瓜生さん

司会 必死の防疫作業が続いているが、今必要な対策は何だと思いますか。

鈴木 殺処分して困った

この程度の認識では、も

し豚にワクチンを打った

ら、豚肉に問題はない

という申し出がテレビ局

からあったこと。この局

も「扱わない」という流

通業者が出てしまうのか

面でそれを言うのかと。

その誤解を解くこと

から始める必要がある。

瓜生 豚コレラが出る

前から僕の養豚団地では

他の慢性疾患が多く、対

策を考えているところだ

から始めます。

阿部 豚のワクチ

肉への風評被害が出

しても、それは一時

ではないか。それ

も、殺処分がずっと

## イノシシ駆逐待てぬ 橋枝さん

た。ハード面も強化する一方、地域限定の豚ワクチンは使った方がいいと思っている。むしろ、もう一度入れないと防護意識は高めていかないと。国産の豚にワクチンを打ちても、抗体が十分にない豚は感染する。

橋枝 豚にワクチンを

打ちても、抗体が十分に

ない豚は感染する。

安全だとは思わない。む

しろ、もう一度入れな

いように、防疫意識は高

めています。

橋枝 豚にワクチンを